

【学校教育目標】 自ら学び、豊かな人間性と強健な体力を備え、時代を生き抜く生徒の育成

【学校スローガン】 感動！Sweat & Tears ~やればできる



第9号

令和7年12月2日発行

防府市立華陽中学校



欠席連絡QRコード

残暑の厳しさの中で始まった2学期も、いよいよ残り1ヶ月となりました。振り返れば、体育祭や文化祭をはじめ、各学年での行事や活動に追われる大変充実した日々でした。生徒たちはその中で主体的に行動し、仲間と協力しながら課題に取り組む姿が随所に見られ、確実に成長を遂げていることを実感しています。

3年生は第2回進路説明会や進路懇談を終え、自分の将来と真剣に向き合いながら、進路実現に向けて日々努力を重ねています。進路に向けた取り組みは決して容易ではありませんが、一人ひとりが自分の夢や目標を見据え、着実に歩みを進めている姿は頼もしく感じられます。

1、2年生も、生徒会役員選挙に向けて準備を進めています。新たな学校のリーダーとしての自覚をもち、学校生活をより良くしていこうとする意欲が感じられ、次代を担う存在としての成長が期待されます。

このように、学期を通して生徒たちは多くの経験を積み重ねてきました。残り1ヶ月は、今年を締めくくる大切な時間です。冬の訪れを感じる季節の中で、一人ひとりがしっかりと目的意識をもち、学習や学校行事などそれぞれの活動に真剣に取り組んでほしいと思います。その積み重ねが、次の学年や新しい年につながる大きな力となることでしょう

## 学校保健安全委員会

11月11日（火）、学校医の先生、保護者の皆様、学校運営協議会の方々をお招きし、学校保健安全委員会を行いました。

前半では、本校職員より「体力テストの結果と課題」「定期健康診断の結果」「保健活動の取組」について説明を行いました。後半は、厚生専門委員会と給食専門委員会から、それぞれの活動報告を行いました。

質疑応答では、給食の残量や歯磨き習慣、メディアコントロールなどについて、貴重なご意見をいただきました。特にメディアコントロールについては、「放課後における生徒自身のタイムマネジメント力の育成」「学校と家庭、小中学校が連携した取組の重要性」「ノーメディアデイ実施の目的の検討」など、多くのご提案をいただきました。いただいたご意見を参考にしながら、今後の学校生活の充実に生かしてまいります。



## あなたも大切、私も大切！～「人」を笑顔のするコミュニケーション～

11月18日（火）、塚田拓司様を講師としてお招きして、人権教育講演会を行いました。塚田様は中学校長を退職後、地域での活動を行う傍ら「由宇亭拓の輔」として落語と講演をセットにして、笑いの中からいろいろなことが学べるような活動を展開されています。

講演会では最初に自作新作落語「親の背中」を披露していただきました。塚田様の軽快な落語に生徒たちも引き込まれ、たくさんの笑いの中にも相手の立場になって考えることの大切さなどを学んでいました。

後半の講演では、共感力を育むことの重要性や、人を笑顔にするコミュニケーションの素晴らしさについてお話しいただきました。特に「AU3S（ありがとう・うれしい・さすが・すごい・すばらしい）」の言葉があふれる学校になることへの期待を語られ、生徒たちにとって心に残る時間となりました。

## 【生徒の感想より（一部抜粋）】

○“AU3S”がとても印象に残りました。「ありがとう」「うれしい」「さすが」「すごい」「すばらしい」などの言葉を言われてもうれしいし、モチベーションが上がるなと思いました。最初の落語は、私はあんまり見たことがないけど、とても面白くて楽しながら聞けました。これからも、“AU3S”で特に「ありがとう」がどんな細かいことでも言えるようにしていきたいです。

○私は今日の講演会のお話を聞いて、2つのことを大切にしながら、これから的人生を歩んでいきたいなと思いました。1つ目は「毎日笑顔」という言葉を忘れないようにして生活することです。先生が落語で笑わせてくださったように自分も毎日たくさん笑って、また、自分の周りの人をたくさん笑わせることができる行動を心がけます。2つ目は「相手のことよく考える」ということです。自分がする行動を少し止まって考えるだけで相手がいい気持ちになるか、いやな気持ちになるかが決まってしまうと言うことがよくわかりました。

○今日の言葉を聞いて、気持ちがとても明るくなった気がしました。何があっても前を向いて行動できるような気持ちになれました。コミュニケーションの悩みはたくさんありますが、自分の気持ちを少し共有できた気がして、少しうれしかったです。



## 生徒会による全校企画

11月28日（金）、生徒会による全校企画が行われました。この企画は、全校生徒の交流を深めるとともに、8月の学校運営協議会で話し合われた「体の部会」における学校教育目標「強健な体力」を育むきっかけとして、生徒会が発案したものです。

当日は短い時間ではありましたが、レクリエーションや長縄跳びを通して、学年を超えた交流が生まれ、クラスの団結も一層深まりました。



## 12、1月の行事予定

12、1月の主な行事予定です。

### 12月

3（水）	校内推薦委員会
8（月）	生徒会選挙
10（水）	PTAあいさつ運動
15（月）	避難訓練
17（水）	1年しごとフェスタ
19（金）	1、2年保護者会（～23日）
24（水）	終業式・生徒会解任式

### 1月

8（木）	始業式、生徒会任命式
9（金）	習熟度診断テスト、専門委員会
12（月）	成人の日
15（木）	学校運営協議会
23（金）	漢字検定
27（火）	まるごと学校のつどい
30（金）	専門委員会